

12. September 2025

Presseinformation

kabelplus erneuert die erfolgreiche Partnerschaft zur Steigerung von digitalen Kompetenzen mit dem burgenländischen und dem niederösterreichischen Bildungswerk

kabelplus erneuert die Partnerschaft mit dem Burgenländischen Bildungswerk und dem BhW Niederösterreich. Im Rahmen dieser Kooperation wurden seit 2019 über 60 kostenlose Trainings für digitale Basiskompetenzen im Burgenland und in Niederösterreich angeboten. Seit Herbst 2024 bieten die Kurse ein vielfältiges Weiterbildungsangebot zum Aufbau digitaler Kompetenzen.

Gestartet wird am 6. Oktober 2025 mit dem Online-Kurs Digitale Resilienz: Umgang mit digitalen Belastungen. Danach folgen 20 kostenlose Online-Veranstaltungen bis zum Sommer 2026 zu den Themen:

- Künstliche Intelligenz kompetent nutzen,
- Digitale Kreativität: Neue Ausdrucksformen entdecken,
- Desinformationskompetenz: Deep Fakes und Fake News erkennen,
- Wie KI unsere Meinung beeinflussen kann bis hin zu
- Cybersecurity für den Alltag: Schutz vor digitalen Risiken

Dabei bleiben die Schwerpunktthemen Computer beim Burgenländischen Bildungswerk und Smartphone beim BhW Niederösterreich. Das Kursprogramm und die Anmeldemodalitäten sind auf den Websites beider Institutionen abrufbar. Bei den Kursen sollen in lockerer Atmosphäre die nötigen Grundlagen vermittelt werden, um in der digitalen Welt sichere erste Schritte im Internet am Computer und mit Handy & Co setzen können – unkompliziert und kostenlos. Alle Kurspräsentationen sind auf der Website der kabelplus nachzulesen und werden auch als Webinare angeboten.

Wolfgang Schäffer, Geschäftsführer von kabelplus: „Mit unserem Weiterbildungsangebot erleichtern wir den Einstieg in die digitale Welt, fördern digitale Kompetenzen und vermitteln damit vor allem Sicherheit in der täglichen Nutzung des Internets. Die erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem burgenländischen und dem niederösterreichischen Bildungswerk ist hierfür eine wichtige Basis, auf die wir sehr stolz sind.“

„Unsere Aufgabe ist es, Bildungsprozesse anzustoßen und deren Durchführung vor Ort fachkundig zu begleiten. Hier haben wir mit kabelplus einen optimalen Partner gefunden, der einen qualitativen Wissenstransfer über die Online-Welt gewährleistet.“, so Judith Tscheppé, Geschäftsführerin des burgenländischen Bildungswerkes.

„Wer sein Handy gut im Griff hat, hat auch die Kommunikation mit Dienstleistern, Ämtern, Behörden und natürlich der Familie gut im Griff. Smartphone und Tablet sind bald schon unabdingbare Kommunikations-Werkzeuge für Weiterbildung, Information, Lesestoff und Servicediensten. Von dieser Kooperation und den im Kurs vermittelten Basiskompetenzen profitieren die Kursteilnehmer*innen nachhaltig“, betont Therese Reinel, Geschäftsführerin BhW Niederösterreich.

Teilnehmerin Maria Marek: „Ich hätte nie gedacht, wie viel Neues es im Umgang mit dem Smartphone noch zu entdecken gibt. Jetzt kann ich nicht nur mein Smartphone besser nutzen, sondern verstehe auch, wie ich mich vor digitalen Risiken schützen kann – und das alles völlig entspannt und ohne Druck. Es ist schön zu erleben, wie leicht der Einstieg in die digitale Welt sein kann, wenn Menschen ihr Wissen teilen und auf Fragen eingehen.“

kabelplus GmbH

kabelplus ist Multimediaanbieter für Niederösterreich und das Burgenland. Das leistungsstarke Breitbandnetz der kabelplus bietet Internet, Telefonie und Kabelfernsehen in bester digitaler sowie HD-Qualität. Mithilfe modernster Glasfasertechnologie ist die Internetversorgung mit bis zu 1000 Mbit/s besonders schnell. Seit 2019 bietet kabelplus auch Mobilfunkdienste für Privat- und Businesskunden an.